

CHOLET-BASKET DANS LE HAUT DU PANIER EUROPÉEN

# 1-Ce jour de 1975 où Michel Léger a décidé de créer Cholet-Basket

Cholet-Basket, qui participera vendredi prochain au Final Four à Bologne en Italie, a été fondé en 1975 par Michel Léger et ses amis, qui rêvaient de basket de haut niveau. Ils ont eu raison de rêver.

Alain TISSOT

alain.tissot@courrier-ouest.com

**C'**était le 18 juin 1975. Michel Léger s'en souvient comme si c'était hier. « Le conseil d'administration de la Jeune France avait convoqué une assemblée de la section basket. L'assemblée fut houleuse si bien qu'une partie des membres, dont j'étais, se sont levés et sont partis. Nous nous sommes retrouvés dans l'arrière-salle d'un café du quartier de la gare. On a alors décidé de fonder un club et de lui donner le nom de Cholet-Basket. Rien n'était prémédité, ça s'est fait comme ça. »

Cette soirée était l'aboutissement d'un débat qui traversait la JF depuis un certain temps déjà. « La situation était la suivante » explique Michel Léger : « L'équipe de basket de la Jeune France évoluait en Nationale 2. Nous avions deux joueurs américains. En clair, nous étions professionnels sans le dire mais ça devenait de plus en plus compliqué. Il fallait clarifier la situation : soit on restait amateur et on stagnait à un certain niveau, soit on optait clairement pour le professionnalisme et on se donnait les moyens de notre ambition. Pendant un an, on a discuté et travaillé pour éviter la scission mais ces efforts n'ont pas abouti. »

Une bonne partie des basketteurs de la JF a emboîté le pas de Michel Léger. « Nous avons rédigé les statuts du nouveau club avec Élie Baranger et ils ont été soumis à une assemblée constitutive réunie à l'asile Lebeuf. Entre-temps, Raymond Russon, président



Michel Léger, l'un des fondateurs du club, se souvient des débuts de Cholet-Basket : « On nous en donnait pour six mois ».

de l'Office municipal des sports, a tenté une ultime conciliation mais c'était

trop tard. La rupture avec la JF était consommée. »

## Une division tous les ans

Que faire avec l'équipe première ? « Il n'était pas question de repartir en Nationale 2. On espérait au moins la Nationale 4, mais les instances du basket nous ont engagés en promotion d'excellence départementale avec interdiction de monter la première année. Les joueurs de l'équipe 1 sont donc partis jouer dans d'autres clubs. Mais ils sont revenus les années suivantes car nous montions d'une division tous les ans. Au début, nous avons été mal

accueillis dans certains clubs puis les choses se sont arrangées, comme elles se sont arrangées avec la JF. »

## Finaliste

« CB a un peu piétiné en Nationale 3 et en Nationale 2 mais en 1987-1988 l'équipe a fini par intégrer ce qui était notre objectif : la Nationale 1A. On visait le maintien mais en fin de compte on a été finaliste du championnat et du Tournoi des as, et on a décroché une qualification pour la Coupe d'Europe. Pas mal pour un début non ? »

**Lire également en Sports**  
**l'interview d'Erman Künter,**  
**entraîneur de CB.**

## « 20 ans président, c'était assez »

Michel Léger est resté 20 ans – de 1975 à 1995 – président de Cholet-Basket. « J'ai pris les rênes à l'âge de 36 ans, et à 56 ans j'avais moins la pêche. Après mon départ, trois présidents se sont succédé à la tête du club. Ils faisaient tous partie de mon conseil d'administration : Louis-Marie Pasquier, Jean-Michel Lambert et Patrick Chiron. Je n'ai jamais été tenté de reprendre la

présidence même si par le passé, quand les choses n'allaient pas très bien, on m'a sollicité. Je suis toujours très heureux d'aller au match, et je suis fier de ce que je vois. Pour moi, Cholet-Basket est une aventure humaine plus qu'autre chose. J'y ai vécu plein de bons moments et quelques sommets sportifs et affectifs. »